

Presse Nationale

> Politique



Situation politique/ présidentielle 2020 : le représentant spécial du SG de l'ONU débarque à Abidjan

Le représentant spécial du secrétaire général de l'Organisation des Nations unies (ONU) et chef du Bureau des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Mohamed Ibn Chambas, est à Abidjan, en visite officielle d'une semaine « dans le cadre du soutien des Nations Unies pour l'organisation d'une élection présidentielle pacifique, inclusive, transparente et crédible, prévue le 31 octobre 2020 ». Mohamed Ibn Chambas a échangé avec le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, hier lundi, au Palais présidentiel, au Plateau. Cette rencontre a permis d'évoquer l'organisation de la présidentielle du samedi 31 octobre prochain, ainsi que les questions politiques, sécuritaires et humanitaires, dans la sous-région. Le représentant spécial du SG de l'ONU pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel a réitéré l'engagement des Nations Unies à accompagner la Côte d'Ivoire pour un scrutin pacifique.



Situation sociopolitique : l'appel de l'ONU aux leaders politiques

Le représentant spécial du secrétaire général de l'ONU et chef du Bureau des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Mohamed Ibn Chambas, a rencontré le Président de la République, Alassane Ouattara, le lundi 21 septembre 2020, au Palais de la Présidence de la République, à Abidjan-Plateau. « Ma visite en Côte d'Ivoire s'inscrit dans le cadre de l'accompagnement des Nations Unies pour l'organisation d'une élection présidentielle, pacifique, inclusive, transparente et crédible. « Monsieur le Président de la République, Son Excellence, Alassane Ouattara, m'a fait l'honneur de m'accorder une audience. Nous avons fait le tour des questions politiques et sécuritaires, ainsi que des humanitaires et de la Covid-19 dans la sous-région. S'agissant de l'organisation du scrutin présidentiel du 31 octobre 2020, nous avons partagé avec Monsieur le Président de la République, les préoccupations des Nations Unies sur la persistance de l'absence de consensus sur toutes les étapes de ce processus. Les Nations Unies invitent tous les acteurs à la retenue, à éviter la violence et le recours aux discours de haine. A cet effet, nous exhortons les acteurs politiques ivoiriens à la concertation », a déclaré Ibn Chambas.



Mohamed Ibn Chambas échange avec le Conseil constitutionnel et la CEI

En Côte d'Ivoire dans le cadre d'une mission de solidarité et d'appui au processus électoral, Mohamed Ibn Chambas, représentant spécial du secrétaire général des Nations unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, a échangé hier, lundi 21 septembre 2020, avec le président du Conseil constitutionnel et les membres de la Commission électorale indépendante (CEI). La délégation comprenait également Philippe Poinot, coordonnateur résident du système des Nations Unies en Côte d'Ivoire, James Aji, chef du bureau de liaison des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest près la CEDEAO, Mme Grâce Kpohaoude, conseillère paix et développement, bureau du représentant résident des Nations Unies, et Serge Nanourou, conseiller électoral.



Présidentielle 2020, sécurisation des candidats ADO, KKB, HKB et Affi : la CEI annonce une police électorale

Le directeur de cabinet du président de la Commission électorale indépendante(CEI), Yao Kouamé, s'est entretenu, hier au siège de l'institution avec des représentants des candidats à la présidentielle du 31 octobre prochain. Il a affirmé que la CEI entame maintenant une autre phase de l'organisation du scrutin présidentiel, « celle de la sécurisation des candidats et du processus électoral ». Et d'ajouter : « pour cette année, il y aura ce que nous appelons la police électorale. Il s'agit des personnes qui seront mises à la disposition des candidats, et comment ces derniers seront utilisées sur le terrain ».

> Economie



Transformation du cacao : Alassane Ouattara frappe un grand coup ce matin

La première pierre de l'unité de transformation de fèves de cacao d'Abidjan PK24 sera posée officiellement, ce matin, par le Président de la République, Alassane Ouattara. Cette unité va transformer 50 000 T de cacao sur un terrain d'une superficie de 21 hectares. Le gouvernement ivoirien veut parvenir à un taux de transformation d'au moins 50% pour une plus grande valeur ajoutée au niveau de la filière. La Côte d'Ivoire joue un rôle important dans l'économie mondiale du cacao, tant du point de vue des exportations que celui de la transformation primaire des fèves de cacao.



Matières premières ivoiriennes : Les ventes de caoutchouc grimpent, le cacao stagne, le coton et le café chutent

Les exportations de produits agricoles de Côte d'Ivoire ont connu des fortunes diverses sur les sept premiers mois de l'année, tenant bien-entendu compte du contexte de crise lié au Covid-19. Si les ventes à l'international du caoutchouc naturel ont fait un bond de 44%, atteignant 625 548 T, celles du coton ont chuté autant ou presque, de 43% à 163 682 T. Les exportations de café dégringolent aussi, mais pas autant, accusant 16,2% donnant un volume de 45 863 T. Malgré ce contexte particulier, le cacao tire son épingle du jeu avec des volumes de fèves exportés entre octobre et juillet quasiment au même niveau que la campagne dernière sur la même période. La baisse n'est que de 0,2% à 1 498 620 T. Pendant ce temps, les produits semi-finis du cacao (beurre, poudre, chocolat) glissent de 0,02% à 374 501 T.



"Super prix" de la gouvernance des entreprises publiques : Adama Coulibaly félicite la Lonaci

Le directeur général de la Loterie nationale de Côte d'Ivoire (Lonaci), Dramane Coulibaly, a présenté officiellement au ministre de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly, le super prix d'Excellence de la gouvernance des entreprises publiques 2019, décroché par l'entreprise. C'était le 17 septembre à son Cabinet au Plateau. Un prix obtenu, à l'occasion de la 2e édition du Prix d'excellence de la gouvernance des entreprises publiques, organisée par le ministère du Budget et du Portefeuille de l'État, le 02 septembre dernier. La Lonaci a également reçu le prix de la Performance économique dans la catégorie des entreprises publiques commerciales. Très heureux de cette démarche, le ministre Adama Coulibaly a félicité le patron de la LONACI et son équipe pour l'excellent travail abattu.

> Société



Actions de développement : le peuple N'Zima exprime sa reconnaissance au Chef de l'État

Les élus, cadres, guides religieux, chefs traditionnels et la notabilité N'Zima sont sortis massivement le 19 septembre 2020 au quartier Air France de Grand-Bassam pour exprimer leur reconnaissance au Chef de l'État, Alassane Ouattara, pour ses nombreuses actions de développement dans la région du Sud-Comoé.



Coronavirus : 7 nouveaux cas et 96 guéris annoncés, hier

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré, ce jour lundi 21 septembre 2020, 7 nouveaux cas de Covid-19 sur 155 échantillons prélevés soit 4,5% de cas positifs, 96 guéris et 0 décès. A la date du 21 septembre, la Côte d'Ivoire compte donc 19 327 cas confirmés dont 18 630 personnes guéries, 120 décès et 577 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 152 682.



Yamoussoukro - Journée internationale de la paix : Adama Diawara invite les jeunes à être des vecteurs de paix

Représentant le Premier Ministre Hamed Bakayoko, Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a saisi la célébration de la journée nationale de la paix le lundi 21 septembre 2020 à Yamoussoukro, pour exhorter les jeunes à être des vecteurs de paix et de cohésion sociale, surtout en cette période pré-électorale. Pour lui, cette célébration doit amener chaque citoyen à s'interroger sur sa contribution au maintien et au renforcement de la paix en Côte d'Ivoire.

> Culture

50 ans de relations diplomatique Côte d'Ivoire-Saint Siège: la Poste et la philatélie du Vatican émettent un timbre à l'effigie du Pape François et de Ouattara

La Côte d'Ivoire et le Vatican ont cinquante ans de coopération et de relations diplomatiques cette année. Pour immortaliser ces années de coopération, les deux États ont décidé de mettre sur le marché trois différents types de timbres à l'effigie du Pape François et du Président Alassane Ouattara. La concrétisation de ce projet a été confiée à la Poste de Côte d'Ivoire et la Philatélie du Vatican. Au cours d'une cérémonie sobre, en présence du Chef de l'État Alassane Ouattara, du Premier Ministre Hamed Bakayoko et du Nonce apostolique Paolo Borgia, le ministre de l'Economie numérique et de la Poste, Mamadou Sanogo, a présenté le produit. Selon le ministre, l'objectif de cette initiative est de démontrer à la face du monde entier l'attachement du Pape François et du Président Alassane Ouattara à la paix et leur désir de la partager à travers le monde. Ces trois différents timbres auront pour valeur numéraire 100 FCFA, 250 FCFA et 500 FCFA. Ils seront aussi frappés du logo de la Poste de Côte d'Ivoire, des armoiries des deux États. La Basilique et la cité du Vatican auront aussi leur image sur ces timbres.

Vu sur le Net

> Politique



Mali : l'ex-ministre de la Défense Bah N'Daw désigné Président de transition

Le Mali connaît enfin l'identité de son Président et de son Premier Ministre de transition. L'ex-ministre de la Défense, Bah N'Daw, a été désigné ce lundi à Bamako Président de transition du Mali par un comité mis en place par la junte au pouvoir depuis le putsch du 18 août, a annoncé le chef de cette junte, le colonel Assimi Goïta, à la télévision nationale. La cérémonie de prestation de serment du Président de transition aura lieu le vendredi 25 septembre 2020.

> Economie



Transport routier : plus de 100 milliards FCFA de pertes dues au covid-19

111 milliards de FCFA. C'est le montant cumulé des pertes dans le secteur du transport routier en Côte d'Ivoire imputables à la Covid-19. Les chiffres viennent d'une étude menée par un comité d'experts du ministère en collaboration avec la Commission de l'Union européenne. Le rapport a été remis vendredi au directeur de cabinet du ministre des Transports, Ahmed Diomandé, en quête de données chiffrées pour ajuster le plan de relance de l'activité. Selon l'étude, le transport de personnes a le plus souffert du coronavirus avec 84,5 milliards de FCFA de perte dont 38,5 milliards FCFA pour le transport urbain et 46 milliards FCFA pour l'inter-urbain. Le transport de marchandises a enregistré un manque à gagner de 26 milliards de FCFA.

> Société



Inondation en Afrique de l'ouest : des experts en conclave à Abidjan pour la recherche de solutions

Chaque année, les citoyens ouest-africains font face à des pluies torrentielles qui aboutissent à des inondations aux conséquences désastreuses. Pour prévenir ces catastrophes, des experts en la matière se sont réunis du 17 au 18 septembre 2020 au pôle scientifique de l'université Félix Houphouët Boigny d'Abidjan-Bingerville. Issus de la Côte d'Ivoire, du Sénégal, du Burkina-Faso et du Niger, ces experts entendent fournir des informations climatiques sur les vulnérabilités des villes ouest-africaines, et particulièrement, sur la réduction des risques d'occurrences d'inondations dans les villes d'Abidjan, de Dakar, de Ouagadougou et de Niamey.



Abengourou : près d'une tonne de drogue et de stupéfiants incinérée dans l'Indénié

Les hommes du général Touré Apalo Alexandre, en charge de la lutte contre la drogue à la brigade de la gendarmerie d'Abengourou, ont procédé ce 21 septembre 2020 à l'incinération de près d'une tonne de stupéfiants. Ces saisies ont été effectuées sur la période allant de juin 2018 à septembre 2020. Par ailleurs, la zone de compétence de cette cellule anti-drogue s'étendant jusqu'aux régions de la Mé (Adzopé) et de l'Agnéby (Agboville), un autre stock de stupéfiants saisis, est gardé à Agboville et devra être incinéré les prochains jours.

> Sport



Taekwondo : le temple ivoirien inauguré le 8 octobre

Les taekwondo-in ivoiriens vont entrer dans leur nouvelle maison le 8 octobre. Un temple cinq étoiles offert par la République de Corée à hauteur de 7 milliards de FCFA. Un édifice bâti sur une superficie de 8 824 m² avec deux parties principales. La bonne nouvelle donnée par Me Bamba Cheick Daniel, président de la

Fédération ivoirienne de taekwondo (Fitkd), en marge du passage de grades historique de 4e dan des étudiants de l'Injs le 11 septembre, a été accueillie par un tonnerre d'applaudissements. Ce projet de construction figure parmi les projets de coopération au développement convenus par les gouvernements coréen et ivoirien en 2014, à l'occasion de la visite officielle en Corée du Sud du Président Alassane Ouattara.



Ly Ramata déplore les abus envers des enfants pendant la pandémie de la Covid-19

Le ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Bakayoko-Ly Ramata, a déploré lundi 21 septembre 2020, les abus notamment les bastonnades, le viol et l'exploitation économique envers les enfants pendant la pandémie de la Covid-19 où les établissements étaient fermés. « Malheureusement, cette belle occasion de rapprochement au sein des familles devant permettre de mieux se connaître et raffermir les liens, a été l'exposition de certains enfants à toutes formes d'abus allant de la simple bastonnade au viol en passant par une exploitation économique et à bien de privations. Nous devons plutôt renforcer leur protection afin qu'ils bénéficient de plus d'attention », a déclaré Pr Bakayoko, au cours d'une cérémonie à Abidjan.



Ly Ramata annonce la construction d'un centre d'action communautaire de l'enfance à Booré

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Ramata-Ly Bakayoko, a annoncé la construction prochaine d'un centre d'action communautaire de l'enfance, lors d'une cérémonie de sortie des femmes de Booré, regroupées au sein de l'association "M'boecou" (Union en langue locale), qu'elle parrainait, dimanche 20 septembre 2020, dans la localité. Ce centre permettra d'éduquer et protéger les enfants surtout des dangers liés à l'orpaillage clandestin, une activité en plein essor à Booré, où il y a un an, une fillette de trois ans, Océane, avait été violée à mort, "un acte ignoble condamné au plus haut niveau de l'Etat".

MINISTÈRE DES TRANSPORTS

**DÉCLARATION DE DÉPLACEMENT
PAR VOIE AÉRIENNE (DDVA) COVID-19**



Accédez au formulaire sur www.deplacement-aerien.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.